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平成２４年第４回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀 千雅 

１１月１６日 

８：３０ 

 １  国民体育大会ボウリ

ング競技リハーサル大

会を終えての課題と来

年度の本大会に向けて

の取り組みについて 

① リハーサル大会を終えての課題と来年度に向

けての取り組みについて 

② 無料循環バスを運行する事によって得られた

効果と、来年度に向けた取り組みについて 

③ 産業まつりとの連携についてはどのような効

果が得られたか。 

    

   ２ 小・中学校でのがん

教育の実施と、将来の

尐子化対策の意味での

不妊症・不育症に関す

る教育の実施と助成制

度について 

① 小・中学校におけるがん教育について 

② 将来の尐子化対策の意味での不妊症・不育症に

関する教育の現状について 

③ 不妊症について、また不育症の助成制度につい

ての実施に向けては、過去の議会において市民へ

の周知を行っていく事がまず必要と答弁を頂い

ておりますが、現在までの周知活動状況について

と今後の助成制度について 

２．根岸 聡彦 

１１月１６日 

８：３０ 

 

 

 １ 孤独・孤立を防ぐ取

り組みについて 

① 先日開催されたタウンミーティングについて 

 ア その総括は 

 イ 市民からの声に対する認識は 

 ウ その声に対する具体的な施策は 

② 独居世帯・高齢者のみの世帯、及びひきこもり

について 

 ア 市としての把握は 

 イ 現在行っている対応と諸取り組みに対する

効果は 

 ウ 今後に向けての課題及びそれに対する取り

組みは 

    

  ２ 東大和市の福祉政策

について 

① 地域福祉に対する考え方について 

 ア 現状と課題は 

 イ 基本計画に掲げた目標に対する進捗は 

 ウ 高齢者福祉、障がい者福祉、児童福祉、それ

ぞれの分野における取り組みの状況は 

   ② （仮称）総合福祉センターについて 

 ア 現時点の状況と今後の対応及びスケジュー

ルは 

 イ 民設民営を推進していくうえでの留意点は 

 ウ 市としての関わり方は 

    

  ３ 市内のスポーツ・レ

クリエーション振興に

ついて 

① 東大和市内のスポーツ団体について 

 ア 市として現状をどのように把握しているか。 

 イ 各団体に対する支援の現状と今後は 

② スポーツ・レクリエーション振興のための環境

について 

 ア 現状は 

 イ 今後の課題と具体的施策は 

③ 地域スポーツクラブについて 

 ア 定義は 

 イ 市として考える具体的施策は 

 ウ 今後の課題及び目標は 
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３．床鍋 義博 

１１月１６日 

８：３０ 

 

 １  ゴミ政策について ① ３市共同資源物処理施設に関して平成２４年

１１月１３日全員協議会で示した東大和市の提

案について 

② 今後について 

    

  ２ 市道２号線と市道 

９８７号線との交差点

における安全対策につ

いて 

① 現状と今後について 

    

  ３  給食センターについ

て 

① 東大和市学校給食基本計画案について 

    

  ４  放射能測定について ① 消費者庁から貸与された測定機器による現在

の状況及び今後の予定について 

４．中野志乃夫 

１１月１６日 

９：０７ 

 １  東大和市のごみ減量

対策の展望について 

① 家庭ごみ有料化の意図は何か。 

② ペットボトル、その他のプラスチック回収の位

置づけ展望は 

   ③ ごみリサイクルの実状をどのように認識して

いるか。 

   ④ サーマルリカバリーの検討をしたことはある

か。 

    

  ２ 歴史景観の保全につ

いて 

① 東大和市の歴史景観の保全についての現状は 

② 南街地域の歴史景観保全のための緊急調査・検 

討を 

    

  ３ 産業まつりの運営に

ついて 

開会式の運営について問題はないか。東大和市は

どこまで関与し、了解しているのか。 

    

  ４ ダイエー跡地の店舗

計画について 

 六価クロム他の有害物質が土壌から検出された

ことについて、市はどのように認識しているか。ま

た、このような土壌汚染に関して市としても何らか

の対応は必要ではないのか。 

５．大后 治雄 

１１月１６日 

９：３７ 

 １  財政について ① 公会計について 

 ア 財務諸表の整備の進捗状況と目処は 

 イ 他自治体の対応は 

６．御殿谷一彦 

１１月２０日 

１３：３０ 

 １  国民健康保険医療費

削減について 

① ２３年度の医療費総額また被保険者一人当た

りの医療費の状況は 

② ジェネリック医薬品利用促進通知の手紙の反

応は 

③ レセプトデータの有効活用で医療費削減を求

めます。 

 ア データを纏めている国保連合会にデータ入

手の依頼は 

 イ 先進市の状況について伺います。 

 

  ２  公共施設へのＬＥＤ

照明導入 

① 市内の街路灯の状況 

 ア 何本設置されているか。 

 イ 維持費用について伺います。 

② リース方式を活用してＬＥＤ街路灯導入を 

 ア 他市の状況について伺います。 

 イ リース方式でのＬＥＤ街路灯導入を求めま

す。 
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  ３  介護保険制度下の受

領委任払いの導入 

① 介護保険サービスの受給者数について 

② 福祉用具購入、住宅改修費支給件数について 

③ 受領委任払いの導入を求めます。 

 ア 現在の償還払いでのメリット・デメリットに

ついて 

 イ 受領委任払いのメリット・デメリットについ

て 

７．東口 正美 

１１月２０日 

１４：３０ 

 １  子育て支援について ① 「子ども・子育て関連３法」の成立をうけて、

東大和市の取り組みについて伺います。 

 ア この法律の成立をうけて当市が取り組む課

題、関連事項はどのようなものがありますか。 

 イ 地域のニーズに基づいた子育てに関する事

業計画の策定が求められていますが、どのよう

にニーズ調査を行いますか。 

 ウ 地方版子ども・子育て会議を設置することが

努力義務となっています。設置予定と構成メン

バーについて、お聞かせください。 

② 現在の就学前の子育て支援について 

 ア 待機児童の現状について、年齢別にお聞かせ

ください。また、現在進行中の保育園増設で増

える定員数を年齢別にお聞かせください。 

 イ 保育園以外で就学前に子どもを預ける他の

施設について、お聞かせください。 

 ウ それぞれの施設に対する補助金、また保護者

負担に対する補助についてお聞かせください。 

 エ 次世代育成計画で２６年度までにもう一カ

所増設予定の子育てひろばについて、現在の取

り組みの状況についてお聞かせください。 

８．中間 建二 

１１月２０日 

１６：０９ 

 １  産業振興策について ① 市内産業の現状と産業振興策に取り組む必要

性についての認識は 

② 商工会との連携強化についての考え方は 

   ③ 産業振興基本計画策定の進捗状況はどうなっ

ているか。 

   ④ 喜多方市の物産の販売などの東北復興支援の

取り組み状況は 

   ⑤ 個別の産業振興策について、どのように検討し

ているか。 

    ア 市内一斉セールの実施 

 イ ものづくり推進事業 

 ウ スタンプラリー事業 

 エ １００円商店街事業 

 オ プレミア商品券の発行と市の報償費での 

活用 

    

  ２  多摩湖周辺の環境整

備について 

① 多摩湖にボートを浮かべるなど、観光地として

の整備が出来ないか。 

   ② 多摩湖サイクリングロードの整備の見通しは 

   ③ 水道局用地を市民ランナーの利用拠点に整備

する考えは 

    

  ３  安全安心のまちづく

りについて 

① 生活安全条例に基づく防犯対策の推進状況は 

② 東大和市駅前に交番を設置する取り組みの進

捗状況は 
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９．和地 仁美 

１１月２１日 

１４：０３ 

 １  市民への情報提供に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 当市の情報公開の考え方について 

② 当市の情報公開の現状は 

 ア 当市が行なっている情報提供、公開の方法は 

 イ 問題点や課題はあるか。 

③ リニューアルしたホームページについて 

 ア 当市のホームページの使用状況（アクセス数

など）は 

 イ 今回のリニューアルのコンセプトは 

 ウ コンセプトを決める際に、使用者である市民

や専門家などの外部の意見は反映したか。 

 エ ホームページに公開する情報の選択基準は。 

  また、それは市の施策を反映しているか。 

 オ 今後、ホームページの位置づけを発展させ、

内容を充実させていく計画はあるか。 

④ 災害発生時の情報の提供方法について 

 ア 現状は 

 イ 課題は 

⑤ コミュニティＦＭについて 

 ア 他自治体の状況について把握していること

は 

 イ 当市が考えるコミュニティＦＭのメリット、

デメリットは 

 ウ 今後、情報提供の手法の一つとして導入（開

局）していく予定の有無について 

 

  ２  街づくり条例の運用

について 

① 街づくり条例が施行され２年たった現状につ

いて 

 ア 当市の街づくりの課題に対する効果は 

 イ 条例運用にあたって、または条例の内容につ

いての課題の有無 

② 開発について 

 ア 当市の開発事業事務の流れについて 

 イ 開発事業の許可を出す東京都との連携につ

いて 

 ウ 今後、より良く運用するために当市ができる

工夫について 

１０．佐竹 康彦 

１１月２１日 

１４：４２ 

 

 １ 

 

 図書館の指定管理者

制度導入に対する市の

考え方について 

① 当市の図書館運営について 

 ア 現在直営で運営をしているが、過去に指定管

理者制度の導入について検討されたことはあ

るのか。 

   ② 図書館の指定管理者制度について 

 ア 直営で運営することの長所と短所について 

 イ 指定管理で運営することの長所と短所につ

いて 

    ウ 他市の導入状況と導入後の運営状況につい

て 

    エ 今後、指定管理者による図書館運営を行う 

考えがあるかどうか。 

    

  ２  「図書館を使った調

べる学習コンクール」

について 

① 取り組みの状況について 

  昨年１２月の第４回定例会において、「図書館

を使った調べる学習コンクール」に関して一般質 

   問をし、その際「積極的に推進していきたい」と 
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   の答弁をいただいた。その後、どのような取り組 

   みをされているのかを伺う。 

    

  ３  市の予防接種事業に

ついて 

① 高齢者インフルエンザワクチン予防接種の助

成費用の問題について 

     実施医療機関の設定価格と市が契約をしてい

る価格について、その現状と問題点について伺

う。 

１１．尾崎 利一 

１１月２２日

９：３３ 

 １  道路占用料の大幅値

下げなど大企業の負担

軽減に反対し、道路占

用料の値上げについて 

 市は、今年度から道路占用料の値下げを実施して

います。年間７８７４万９千円から５５０６万６千

円に、２３６８万３千円の減収となります。市の答

弁によれば、値下げの恩恵を受けるのは、東京電力

が１２５万７千円、東京ガスが１１８６万７千円、

ＮＴＴが１０５５万９千円の３社だけです。 

   ① 市は、この値下げについて、東京都に準拠して、

地下埋設管を９区分に細分化したためと答弁し

ました。しかし、市の答弁でも、東京都と同様に

９区分に細分化している市は２６市中９市にす

ぎず、しかもそのうち、武蔵野市と東久留米市は

東京都の規定より高い単価を設定しています。東

京都通りの市は７市にすぎません。東村山市は、

大きな減収になることから細分化を見送りまし

た。道路占用料は道路管理者である市の裁量に任

されているという判断からです。東大和市が、 

２３６８万円、３割もの減収になるのを承知で大

企業３社に値下げしたのは間違いです。元に戻し

て２３６８万円もの減収を回避すべきです。いか

がですか。 

   ② 私は、前議会で、東大和市の固定資産税評価額

を用い、国の道路占用料の計算方式をそのまま適

用しただけで、大幅な増収になることを示しまし

た。市の答弁を足し合わせると合計２３００万円

の増収になります。道路管理者としての市の裁量

権を発揮して、大幅な増収を図るべきです。いか

がですか。 

   ③ この問題での市の検討状況を伺います。 

 

   ２  ３市共同資源物処理

施設の建設計画につい

て 

① 東大和市は、１１月１５日付で、小平市及び武

蔵村山市に対して、桜が丘の暫定リサイクル施設

用地において、３市のその他プラスチックとペッ

トボトルを共同処理する提案をおこないました。

日本共産党市議団は、すでに杉並病や寝屋川病の

現地視察をおこない、環境・健康被害を懸念する

周辺住民の主張には十分根拠があると考えてい

ます。３市でどのような案がまとまっても、地元

住民の理解と同意なしに施設建設はできないし、

すべきでないと考えます。いかがですか。 

    

  ３  国保特別会計の現況

と見通しについて 

① 国保特別会計の現況と見通しについて伺いま

す。 

    

  ４  市内スポーツ施設に

ついて 

① 廃プラ施設建設用地から１００メートルも離

れていない場所に給食センターを建設すること 
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    に日本共産党は反対ですが、桜が丘市民広場の一 

    部に学校給食センターを新設する計画が進んで 

    います。早くも来年１月から、桜が丘市民広場の

利用に制限がかかることになります。利用団体へ

の影響を軽減するための方策について伺います。 

   ② 市内スポーツ施設の拡充についての計画を伺

います。 

１２．二宮 由子 

１１月２２日 

９：４９ 

 １  「スポーツ祭東京 

２０１３」について 

① 「スポーツ祭東京２０１３」のリハーサル大会

として開催された、内閣総理大臣杯・文部科学大

臣杯争奪第４１回全国都道府県対抗ボウリング

選手権大会の検証及び課題は 

   ② リハーサル大会の運営等に携わった人材の確

保は 

   ③ ボランティアの参加状況及び人員配置は 

   ④ 臨時に運行された市内循環バスの効果は 

   ⑤ 「花いっぱい運動」の効果及び今後の取り組み      

 は 

   ⑥ 本大会開催に向けての今後のスケジュールは 

   ⑦ 「スポーツ祭東京２０１３」開催に際し、観光

推進事業等、各部署との連携は 

   ⑧ 今後の課題及び取り組みは 

１３．実川 圭子 

１１月２２日 

１０：０８ 

 １  子育て支援について ① 児童虐待について 

 ア 子ども家庭支援センターの役割と、福祉・教

育との連携はどのようになっているか。 

    イ 虐待の通報や相談などの窓口とその周知方

法は 

    ウ 事例研究・研修について 

   ② 子ども・子育て新システムについて 

    ア 新システムへの対応策をどのように考えて

いるか。 

    イ 子育て会議について設置方針を伺う。 

   ③ 地域で支える子育てについて 

 ア 「子ども・子育て」をテーマにしたタウンミー

ティングについて 

    イ 市や地域を挙げて子育て家庭や子どもを支

える仕組みを作る必要があると考えるが、市で

はどのような対策ができるか。 

 

  ２  障がい者就労支援に

ついて 

① 障害者就労支援室の状況について 

② 平成２５年４月施行の「障害者優先調達推進

法」について 

 ア 施行に伴う対応は 

   

    イ 庁舎内での就労状況と今後の対応は 

   ③ 就労移行支援事業について、今後、どのように

していくのか方針を伺う。 

 

 

 

 ３ 

 

 給食センター跡地の

活用について 

① 新給食センター建設によって、現在の第一、第

二給食センターをどのようにするか考えを伺う。 

    ア 第二給食センターを建て替えて、新給食セン

ターを２か所にする考えはないか。 

    イ 跡地に、福祉施設や市民の活動センターなど

公共施設を建設できないか。 
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１４．西川 洋一 

１１月２２日 

１１：３７ 

 

 

 １  原発にたよらないエ

ネルギー問題に、市も

積極的に取り組むべき

ことについて 

① 福島原発事故から１年８カ月以上も過ぎまし

たが、いまなお東大和市に影響を及ぼしていると

思います。市はどのように把握していますか。そ

の対策は。 

  東大和市内の被害関係者に対する補償は、現在

どこまで進んでいますか。 

   ② 原発ゼロのエネルギー政策を求める声は圧倒

的に多数です。全国各地で「原発ゼロ」を求める

行動が広がっています。これは国の未来を憂慮し

た行動だと思います。福島原発事故が起こったこ

とで取り返しのつかない状況になっていること、

使用済み核燃料の処理ができず、貯まり続けてい

ることなど、多くの問題点が明らかになってきて

います。 

  原発ゼロのエネルギー政策への転換に向かっ

て市も直ちに施策の展開をすべきですが、いかが

ですか。 

   ③ 太陽光発電など自然再生エネルギー利用設備

設置への助成をすることなど、市の取り組みにつ

いて引き続き伺います。 

 

  ２  武蔵大和駅周辺整備

について 

① 武蔵大和駅前の都道１２８号線の工事が中断

されて、見苦しい状況が続いています。進捗状況

はどうなっていますか。駅前の整備、商店街環境

整備について、市の対策はありますか。 

   ② 武蔵大和駅西信号交差点の安全対策について

伺います。 

    

  ３  市民の暮らしと市財

政について 

① 第４次行政改革大綱 財政の健全化の推進及

び市民の所得の推移について伺います。 

１５．森田 真一 

１１月２２日 

１１：３９ 

 

 

 

 

 

 １ ヤオコー出店と市内

商工業の振興について 

立野３丁目ダイエー跡地のヤオコー出店計画が

進められています。すでに周辺住民や近隣小売業者

から工事中ならびに出店後の周辺環境等への影響

について様々な懸念や要望が寄せられています。市

のこれまでの対応や認識、今後の対応について伺い

ます。 

① 出店計画の概要は 

② 建設時の防塵・騒音・土壌汚染等の周辺環境へ

の影響についての市の対策は 

③ 出店後の営業時また搬入時の交通・騒音・大気

汚染・光害等の周辺環境への影響はどの様になる

と考えていますか。また市の対策は 

④ 出店後の周辺小売業者の営業への影響はどの

様になると考えていますか。また市の対策は 

     ⑤ 大型小売店の進出による地域の経済や市民の

消費行動への影響について市はどの様に考えて

いますか。 

   ⑥ 地元小売店の売上げ減尐や新たな買い物困難

地域の発生が考えられますが対策は 

    

  ２  ごみ削減策について  ごみ削減策について伺います。 

   ① ２３年度においても１人当たりの総ごみ排出 

   量・収集量ともに削減できました。５年連続で削 
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   減できたのは何が要因ですか。また今後の削減策 

   についてお聞かせください。 

１６．押本 修 

１１月２２日 

１１：５６ 

 １  交差点について ① 東大和市駅前交差点に導入された歩車分離式

信号機について 

 ア 朝・夕のラッシュ時を中心に大きな渋滞が発

生しています。この交差点を中心とした青梅街

道は、過去に渋滞を解消するために東京都と警

察が力を注いで来た経緯があります。歩車分離

式信号機の導入による渋滞の発生は、過去に渋

滞の解消に努めて来たことに反すると思いま

すが、いかがお考えでしょうか。 

 

   

  ２  学校教育について ① ラジオ体操について 

 ア 現在の扱いについて 

 イ 今後の導入について 

   ② 警察との連携について 

 ア 現状について 

 イ 今後について 

 

  ３  都市交流について ① 現在の喜多方市との交流について 

 ア 今後の進め方について 

   ② これからの都市交流について 

 

  ４  式典等に出席した際

に渡される品について 

① 例えば慰霊祭に出席した時にいただける饅頭

などは、議員には必要ないと思います。いかが 

お考えですか。 

１７．中村庄一郎 

１１月２２日 

１１：５７ 

 １  まちづくりについて ① 尐子高齢化について 

 ア 尐子化対策についての現状と今後の課題 

 イ 高齢化対策についての現状と今後の課題 

   ② 高齢化対策としてのシルバー人材センターに

ついて 

    ア 業務運営に対する補助についての現状と今

後の課題について 

    イ 施設の整備状況と今後の課題 

   ③ 産業振興基本計画策定の進捗状況について 

    ア 商工会、農協等との連携について 

１８．関野 杜成 

１１月２２日 

１１：５９ 

 １  防犯について ① 駅前情報コーナーについて市としての今後の

考え 

② 車を使った防犯パトロールを行っているが予

算と仕様について 

   ③ 市としての今後の防犯への考え方 

    

  ２  向原保育園増築工事

について 

① 増築に当たっての経緯 

② 申請から入札方法と終了までの流れについて 

   ③ 市としての関与はどの程度行っていたのか。 

    

  ３  空堀川工事について ① 現在の状況と問題点 

   ② 市民の意見は反映されているのか。 

   ③ 市としての考えはあるのか。またその考えをど

の様に東京都へ伝えているのか。 

    

  ４  給食センターについ ① 給食センター建設決定までの経緯と流れ 

  て ② 周辺住民・保護者への説明の方法と要望や意見 
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   について 

   ③ 桜が丘市民広場利用者への説明の方法と要望

や意見について 

   ④ 今後の予定 

    

  ５  市民協働について ① 今まで行った市民協働事業と経費（うまかん

べぇ～など）。予想効果と結果について 

   ② 市内に存在する市民ボランティア団体等への

活動へ補助金や助成金などのバックアップ方法

について 

    

  ６  昨年委託に切り替え

た粗大ごみ業務につい

て 

① 市民からの意見や苦情・問題は入っているか。 

② 業務についての仕様や予算 

 

 


